

## ORGANISMOS ECONOMICOS INTERNACIONALES

Los organismos económicos internacionales son instituciones que ocupan un lugar fundamental en el funcionamiento del orden internacional, conocerlos y conocer su evolución y características son de suma importancia para todo el mundo.

El sistema de Naciones Unidas es el eje esencial de las relaciones internacionales, entre los distintos países del mundo, estos organismos comparten distintas características pero estos organismos nacen por distintas razones y situaciones las cuales obligan a que se creen nuevos organismos con el fin de ayudar a mejorar la situación mundial.

Para que los organismos hayan surgido se ha tenido que pasar por situaciones las cuales obligan a la creación de los mismos. Primeramente se tuvieron que cambiar relaciones de comercio y otros aspectos y cambiar ciertas hegemonías de países de la Unión Europea. Del mismo modo, las economías tuvieron que cambiar y aumentarlas para poder lograr un sistema de naciones mejor formado y más eficiente.

Primero tenemos que abordar temas muy importantes de la historia como lo son el librecambismo, el cual se produce a consecuencia de la Revolución Industrial, este se fundamenta en la libre circulación de capitales y de trabajadores, sin obstáculos al comercio internacional. Consolida una nueva etapa del capitalismo basada en la industria.

Los principios que envuelven al librecambismo: mayores oportunidades del trabajo, un patrón monetario, el libre comercio, las migraciones. Este fue un paso muy importante en las relaciones de los países del mundo. Debido a esto el comercio era bilateral, por lo que se requería un comercio multilateral en donde todos los países se vieran beneficiados por las relaciones que se tenían unos con otros.

El primero organismo que surgió fue la ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS, con el fin de lograr la paz entre los estados después de la segunda guerra mundial. Esta surgió el 1 de enero de 1942, cuando se unieron los primeros 26 representantes de la declaración de las naciones unidas. Posteriormente se unieron otros 24 más, y el 26 de junio de 1945 firmaron estos 50 estados. Su principal objetivo es el mantenimiento de la paz y la seguridad y tratar de construir la paz dentro de los miembros de la ONU.

Dentro de los organismos más importantes encontramos:

### FMI

El fondo monetario internacional (FMI) creado en julio de 1944, con sede en Washington DC, el cual tiene como objetivos principales:

- 1) Fomentar la cooperación monetaria internacional
- 2) Facilitar la expansión y el crecimiento equilibrado del comercio internacional.
- 3) Fomentar la estabilidad cambiaria.
- 4) Coadyuvar a establecer un sistema multilateral de pagos.
- 5) Poner a disposición de los países miembros con dificultades de balanza de pagos (con las garantías adecuadas) los recursos de la institución.

Sus miembros son: 187, incluyendo 186 estados que son miembros de la ONU y Kosovo. No son miembros del FMI los siguientes miembros de la ONU: Cuba, que dejó el organismo en 1964, Corea del Norte, Andorra, Mónaco, Liechtenstein, Nauru. Tampoco son miembros la República de China (expulsada del organismo cuando la República Popular China asumió la representación reconocida de China en la ONU), y la Ciudad del Vaticano.

Dentro de sus facultades se encuentran la cooperación internacional en la esfera monetaria y presta tanto asesoramiento sobre política económica como asistencia técnica para ayudar a los países a que construyan y mantengan una economía sólida. También otorga préstamos y colabora con los países en la formulación de programas destinados a resolver problemas de balanza de pagos.

El actual director del FMI es Christine Lagarde de nacionalidad francesa, que ingresó el 5 de julio de 2011, hasta hoy en día.

Los proyectos que tiene a la puerta o los mas importantes que han hecho son:

1.- Reducción de la carga de la deuda: El FMI y el Banco Mundial también están colaborando para reducir la carga que impone la deuda externa a los países pobres más endeudados en el marco de la Iniciativa para la Reducción de la Deuda de los Países Pobres Muy Endeudados (PPME) y la Iniciativa para el Alivio de la Deuda Multilateral (IADM).

2.- Reducción de la pobreza: En 1999, el FMI y el Banco Mundial adoptaron el enfoque del Documento de Estrategia de Lucha contra la Pobreza (DELP)

3.- Seguimiento de los avances de los ODM: Desde 2004, el FMI y el Banco Mundial han trabajado en forma conjunta en la elaboración del informe Global Monitoring Report(GMR).

## BIRF

El Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento (BIRF) fue creado el 25 de julio de 1946, su sede se encuentra en Washington DC. Su principal objetivo es reducir la pobreza en los países de ingreso mediano y en los países más pobres con capacidad crediticia, promoviendo el desarrollo sostenible mediante préstamos, garantías y otros servicios no crediticios, como de análisis y asesoría. Si bien el BIRF no busca maximizar utilidades, ha obtenido ingresos netos todos los años desde 1948. Con sus utilidades se financian distintas actividades de desarrollo y se asegura la solidez financiera de la institución, lo que le permite obtener empréstitos de bajo costo en los mercados de capital y ofrecer condiciones aceptables para los préstamos.

Dentro de sus facultades se encuentra el proporcionar préstamos a los gobiernos y las empresas públicas, siempre con una garantía gubernamental de reembolso. Los fondos para estos préstamos provienen principalmente de bonos emitidos por el Banco Mundial en los mercados de capitales globales. Estos bonos son clasificados como AAA, porque son respaldados por del capital de los Estados miembros, así como por las garantías soberanas de los prestatarios.

Los proyectos que maneja el BIRF son :

1.- Reducir la pobreza mediante financiamiento, generación de conocimiento y asistencia técnica a países de ingreso mediano.

2.- Proyecto Bosques Nativos y Areas Protegidas BIRF 4085 AR, se lleva a cabo mediante un acuerdo entre el gobierno Argentino y el Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento (BIRF).

3.- Proyecto BIRF – DAS 7520 AR que se está ejecutando en el Parque Nacional Baritú y la Reserva Nacional de Los Toldos

El BIRF obtiene la mayoría de sus fondos en los mercados financieros mundiales y se ha convertido en uno de los prestatarios institucionales más grandes desde que emitió su primer bono en 1947. Los ingresos generados por el BIRF con el paso de los años le han permitido financiar actividades de desarrollo y garantizar su solidez financiera. Esto le da la posibilidad de obtener empréstitos a bajo interés y ofrecer a sus clientes buenas condiciones de préstamo.

Este organismo busca la ayuda financiera de los países y los miembros de la misma.

#### PNUD

El Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), fue creada en 1965, su sede se localiza en Nueva York. Sus objetivos son:

1. Erradicar la pobreza extrema y el hambre. Lograr la educación primaria universal.
2. Promover la igualdad entre los géneros y potenciar la capacidad de acción de las mujeres
3. Reducir la mortalidad infantil
4. Combatir el VIH/SIDA, el paludismo y otras enfermedades
5. Asegurar la sostenibilidad ambiental
6. Crear una asociación mundial para el desarrollo

Las facultades que tiene la PNUD, son asesorar sobre la política que seguir y colabora con la creación de la capacidad institucional y humana necesaria para generar un crecimiento económico equitativo. También colabora con los sectores público y privado para utilizar con máxima eficacia los recursos de la ayuda.

El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo es el organismo mundial de las Naciones Unidas en materia de desarrollo que promueve el cambio y conecta a los países con los conocimientos, la experiencia y los recursos necesarios para ayudar a los pueblos a forjar una vida mejor. Esta presente en 177 países y territorios.

Sus proyectos más importantes son: 1.- Día Internacional de la Reducción de Desastres-Concientización de niños y jóvenes, 2.- Equidad de género, 3.- Reducción de pobreza

Los cuales se están desarrollando en gran medida para el buen funcionamiento de los países y que cada día sean mejor y estos 177 países logren una mayor estabilidad y desarrollo dentro de los mismos.

## OCDE

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), fue creada en 1947, su sede se encuentra en París, Francia. Sus principales objetivos son:

- 1.- Contribuir a una sana expansión económica en los países miembros, así como no miembros, en vías de desarrollo económico.
- 2.- Favorecer la expansión del comercio mundial sobre una base multilateral y no discriminatoria conforme a las obligaciones internacionales.
- 3.- Realizar la mayor expansión posible de la economía y el empleo y un progreso en el nivel de vida dentro de los países miembros, manteniendo la estabilidad financiera y contribuyendo así al desarrollo de la economía mundial

Sus facultades de este organismo son trabajar paralelamente con los comités. Cada dirección sirve a uno a más comités así como a comités de grupos de trabajo y subgrupos. Cada vez más el trabajo de la OCDE cubre más temas. La OCDE trabaja en el desarrollo sustentable y su programa internacional para el futuro busca identificar tempranamente temas en políticas emergentes de forma multidisciplinaria. El trabajo a cerca de la población en proceso de envejecimiento ha reunido a especialistas en macroeconomía, expertos en materia tributaria, de negocios y de salud, así como analistas del mercado laboral y políticas sociales.

La Organización se compone de 34 miembros de los cuales originalmente, 20 países adhirieron a la Convención de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos del 14 de diciembre de 1960. Desde entonces, 14 países se han sumado y se han convertido en miembros plenos de la Organización. Los países miembros de la Organización y las fechas en que depositaron el instrumento de ratificación.

## OMC

La Organización Mundial del Comercio (OMC), fue creada el 1 de enero de 1995, su sede se encuentra en Ginebra, Suiza. Su principal objetivo es:

- 1.- Lograr una mayor coherencia entre la política económica y comercial a escala mundial

Sus facultades son muchas y son muy importantes , entre las más destacadas encontramos que administra los acuerdos comerciales de la OMC, organiza foros para negociaciones comerciales, trata de resolver las diferencias comerciales, supervisa las políticas comerciales nacionales, proporciona asistencia técnica y cursos de formación para los países en desarrollo y la cooperación con otras organizaciones internacionales.

La OMC agrupa a sus estados miembros, a estados observadores y también a organizaciones como la ONU y el Banco Mundial. Actualmente la organización cuenta con 157 miembros tras la adhesión de Montenegro y Samoa el 17 de diciembre de 2011 y 27 naciones en calidad de observadores.

Sus principales proyectos están contemplados los siguientes:

1.- La primera iniciativa de la OMC recomienda a Estados Unidos reducir los subsidios agrícolas en un margen comprendido entre 66 y 73 por ciento, con lo cual los agricultores de ese país embolsarían por año entre 12 mil 800 y 16 mil 200 millones de dólares

2.- Este proyecto de texto incorpora los cambios introducidos a la luz de las opiniones expresadas por los Miembros durante nuestras consultas y durante las reuniones de Jefes de Delegación y del CNC celebradas recientemente. Como afirmó el Director General ante el CNC, la revisión se ha llevado a cabo respetando plenamente el enfoque de acumulación progresiva con el que todos estamos comprometidos

3.- En el caso de los mercados de productos industriales, el proyecto sugiere a los países en desarrollo un recorte de menos de 23 por ciento. Con estas acciones, la OMC intenta superar el estancamiento que afecta a las negociaciones para la liberalización del comercio internacional

El actual director de la OMC es Pascal Lamy, el quinto Director General de la OMC. Su nombramiento, para un mandato de cuatro años, se hizo efectivo el 1º de septiembre de 2005. En abril de 2009, los Miembros de la OMC volvieron a elegir al Sr. Lamy para un segundo mandato de cuatro años, a contar desde el 1º de septiembre de 2009.

## OMI

La Organización Marítima Internacional (OMI), fue creada en 1959, con sede en Londres, Reino Unido. Sus objetivos están encaminados a mejorar la seguridad y transporte marítimo, estos son:

1. Mejorar los niveles de Seguridad Marítima.
- 2.-Prevenir la Contaminación Marina producida por buques.
3. Protección de la navegación, los buques y sus tripulaciones.

Ente sus facultades se encuentran la regulacion del sistema de las Naciones Unidas para el sector marítimo. Su mandato a nivel mundial es la consecución de “un transporte marítimo seguro, protegido y eficaz en mares limpios”. Conforme a este mandato la OMI adopta normas y reglas marítimas internacionales que los gobiernos implantan y hacen cumplir en el ejercicio de su potestad como Estados de abanderamiento, rectores de puertos y ribereños.

Entre sus proyectos más importantes se encuentran:

1.- Elaboración del PICT, en donde cada dos años la Organización revisa el PICT, el cual contiene programas regionales y mundiales que abarcan distintas zonas geográficas.

2.- La OMI ha constituido cuatro fondos fiduciarios de donantes múltiples para fomentar las contribuciones destinadas a cuestiones específicas y apoyar determinados programas de cooperación técnica.

3.- El Instituto de Derecho Marítimo Internacional de la OMI, situado en La Valetta (Malta), se fundó en 1988 con el objetivo de formar a expertos en derecho marítimo internacional. Hasta la fecha, un total de 518 abogados de unos 116 Estados y territorios del mundo entero han obtenido títulos de máster en el Instituto.